

TROISIÈME TEMPS – Méditation personnelle sur le texte

À ce moment-ci, prenons quelques minutes de réflexion personnelle. Si cela nous aide, on peut méditer sur le texte à partir de ces pistes :

1. Dans ce récit, qu'est-ce qui m'étonne, me heurte, me rejoint dans mon expérience?
2. Être « saisi de compassion » (verset 33), qu'est-ce à dire?

QUATRIÈME TEMPS – Partage sur la Parole

Temps de partage où l'on demeure en mode « écoute » !

CINQUIÈME TEMPS – Prière personnelle

Dans l'« écho » produit en moi par l'Évangile et ce partage, qu'est-ce qui a été éveillé chez moi ou qu'est-ce qui est en train de bouger en lien avec MON DÉSIER DE VIE ?

J'en jase avec le Seigneur...

SIXIÈME TEMPS – Prière en commun

Seigneur Jésus, nous te remercions de t'être laissé à nouveau découvrir à nous aujourd'hui : tu es venu chez nous comme *le bon Samaritain* par excellence.

Pistes de réflexion supplémentaires : *(musique douce si désiré)*

- De qui ai-je été le prochain récemment?
- Dans mon histoire de vie, qui fut pour moi un prochain aimant et compatissant?

Nous te rendons grâce, Seigneur, pour cette bonté donnée et reçue.

Suggestion de chant à écouter ou à chanter ensemble : *Ayez du cœur les uns pour les autres* (G. Lebel, album *Notre terre*)

En terminant, nous sachant aimés vraiment tendrement, prions ensemble avec la prière que Jésus nous a apprise : **Notre Père...**

AVANT DE PARTIR... Date et lieu de notre prochaine Maisonnée

FICHE 24- ANIMATION

Lc 10,25-37

La parabole du bon Samaritain



ACCUEIL

Prendre le temps de s'accueillir, de s'informer les uns des autres, de rire ensemble... Si de nouvelles personnes se joignent au groupe, refaire les présentations et redire le but et le déroulement d'une Maisonnée d'Évangile (cf. Intro de la fiche 1).

Bref partage de mise en route – On entend parfois des gens dire : « Heureusement qu'il y avait un bon samaritain sur ma route! » Mais qu'y a-t-il derrière cette expression presque banale? Spontanément, qu'est-ce qui vous vient à l'esprit (visage, mot, image, expérience...) en entendant les mots « bon samaritain »? *Bref échange.*

Si cela s'y prête, on peut faire mention de « la règle du bon Samaritain » qui est un bel exemple de la trace de l'Évangile dans notre culture, tel qu'on le voit encore sur le site de Ministère de la justice du Québec :

« Les gens hésitent parfois à porter secours à un blessé par crainte d'aggraver son état et de faire l'objet de poursuites en dommages. Une disposition particulière du Code civil du Québec (art. 1471 du Livre cinquième) protège contre toute poursuite judiciaire la citoyenne ou le citoyen qui, de bonne foi, porte secours à une personne en danger ; c'est donc seulement s'il commet une faute intentionnelle ou une faute lourde qu'un individu peut être tenu responsable d'un dommage causé alors qu'il porte secours à une personne en danger. »

PREMIER TEMPS – Geste pour se déposer et s'ouvrir à l'Esprit saint

1. Pour nous rappeler la promesse du Seigneur qui disait : « **Que deux ou trois soient réunis en mon nom, je suis là au milieu d'eux** » (Matthieu 18,20), on a placé *au milieu de nous* deux symboles : la **bible ouverte** et une **bougie** qu'on va allumer en signe de sa présence. *Quelqu'un allume la bougie.*
2. Prenons d'abord quelques secondes de silence pour respirer, prendre conscience de la vie qui circule en nous comme un cadeau. *Bref moment de silence.*

3. Accueillons cette belle citation qui nous parle du désir :

« Le désir est un reflet divin en nous. En contemplant ce reflet dans notre cœur, nous pressentons toujours plus qui est ce Dieu qui seul peut combler notre désir. »

Anselm Grün, *Ouvre tes sens à Dieu*, Médiaspaul, 2006.

Bref moment de silence.

4. En Jésus, ce Dieu « qui seul peut combler notre désir » nous a révélé son désir tout en nous révélant le nôtre : « **Moi je suis venu pour qu'on ait la vie, et qu'on l'ait en abondance** » (Jean 10,10b).
5. En lien avec cette promesse de vie, je vous invite à vous situer au niveau du cœur, spontanément, dans le meilleur de vous-même pour répondre à cette question : **Ces jours-ci, comment je pourrais nommer ma soif, mon désir d'un « plus de vie »? Après l'avoir identifié, je l'écris et j'ouvre au Seigneur ce « désir de vie » en déposant symboliquement mon papier près de la bible.** Vous pourrez le récupérer à la fin de la rencontre.

DEUXIÈME TEMPS – Accueil de l'Évangile selon saint Luc (10, 25-37)

1. Introduction (l'invitant) : Dans cet extrait de l'évangile selon Luc, soyons attentifs à Jésus, à sa manière d'enseigner, puis laissons-nous surprendre par la question du docteur de la loi « qui est mon prochain »?
2. Accueil du texte (lu par l'invitant ou une personne désignée qui se sera préparée à lire le texte de manière intériorisée)
- 25 Et voici qu'un docteur de la Loi se leva et mit Jésus à l'épreuve en disant : « Maître, que dois-je faire pour avoir en héritage la vie éternelle ? »**
- 26 Jésus lui demanda :**
« Dans la Loi, qu'y a-t-il d'écrit ? Et comment lis-tu ? »
- 27 L'autre répondit :**
« Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force et de toute ton intelligence, et ton prochain comme toi-même. »
- 28 Jésus lui dit : « Tu as répondu correctement.**

Fais ainsi et tu vivras. »

- 29 Mais lui, voulant se justifier, dit à Jésus :**
« Et qui est mon prochain ? »
- 30 Jésus reprit la parole :**
« Un homme descendait de Jérusalem à Jéricho, et il tomba sur des bandits ; ceux-ci, après l'avoir dépouillé et roué de coups, s'en allèrent, le laissant à moitié mort.
- 31 Par hasard, un prêtre descendait par ce chemin ; il le vit et passa de l'autre côté.**
- 32 De même un lévite arriva à cet endroit ; il le vit et passa de l'autre côté.**
- 33 Mais un Samaritain, qui était en route, arriva près de lui ; il le vit et fut saisi de compassion.**
- 34 Il s'approcha, et pansa ses blessures en y versant de l'huile et du vin ; puis il le chargea sur sa propre monture, le conduisit dans une auberge et prit soin de lui.**
- 35 Le lendemain, il sortit deux pièces d'argent, et les donna à l'aubergiste, en lui disant : « Prends soin de lui ; tout ce que tu auras dépensé en plus, je te le rendrai quand je repasserai. »**
- 36 Lequel des trois, à ton avis, a été le prochain de l'homme tombé aux mains des bandits ? »**
- 37 Le docteur de la Loi répondit :**
« Celui qui a fait preuve de pitié envers lui. »
Jésus lui dit : « Va, et toi aussi, fais de même. »

Traduction : Bible de la liturgie, <http://www.aelf.org> – Copyright AELF, Paris, 2014, tous droits réservés.

Pour nourrir notre réflexion... « Des lois juives connues par Jésus »

(source : www.interbible.org)

L'amour du prochain, tel qu'il est prescrit dans le Lévitique, ne se réduit pas à un simple sentiment de sympathie, mais consiste concrètement dans le respect de la vie, des biens et de l'honneur du prochain (Ex 20,13-17; Dt 5,17), lequel doit être aidé au besoin (Is 58,7; Za 7,9-10). D'où l'ardeur des prophètes à défendre les faibles contre les puissants et les pauvres contre les riches (Is 1,17; Am 2,6; Os 4,1-2; Éz 18,12-13). Dt 6, 5 et Lv 19,18 (cité par le docteur de la loi dans le récit du bon Samaritain) : *Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force, de toute ton intelligence, et ton prochain comme toi-même.*